

# TOR

TOR DES GÉANTS  
ENDURANCE TRAIL

330Km - 24.000m D+  
10/17 Septembre 2017

# TOTDRET

GRESSONEY GROADUS COURMAYEUR

TRAIL ULTRA XL - 130Km - 12.000m D+  
GRESSONEY S.J. - COURMAYEUR  
13/15 Septembre 2017

FR

## TOR DES GÉANTS® 2017 - DAY4

TOR 2017, AU BASQUE JAVI DOMINGUEZ LEDO LA VICTOIRE ET LE RECORD

Après Oscar Perez en 2012 et Iker Karrera en 2013, c'est maintenant la fois de **Javi Dominguez** Ledo de monter sur la première marche du podium du Tor des Géants® édition 2017.

L'ingénieur Basque de 43 ans de Vitoria-Gasteiz a franchi la ligne d'arrivée de Courmayeur mercredi matin à 6h12 après 67 heures 52 minutes et 15 secondes de course. Dominguez, qui a commencé à courir sur les sentiers en 2008, après quatre années de marathons, vante déjà une troisième et cinquième place à l'Ultra Trail du Mont-Blanc, pour citer une compétition près de nos montagnes.

Avec le temps record enregistré à l'arrivée de Courmayeur, l'ultra trailer espagnol a établi le nouveau record de "l'Endurance Trail plus dur au monde". A démonstration de ça, la dure bataille que l'athlète Basque a du soutenir pour plus de 300 km avec son "collègue" (même dans la vie de tous les jours) l'Italien Franco Collé, avant que celui-ci ait déposé les armes pour la fatigue, à 22 km de l'arrivée. Dominguez n'a quand-même pas eu la victoire facile ; en faite, dans la partie finale, celle qui du col Malatrà mène à Courmayeur, il était harcelé par l'Italien **Oliviero Bosatelli**. A lui la deuxième place. Troisième, sur la carte, parce-que en tant qu'on est en train d'écrire il na pas encore traversé le dernier col, c'est l'italien Andrea Macchi, vainqueur de l'édition 2017 de l'Orobie Ultra Trail. La difficulté du parcours, qui dans ces trois premiers jours de compétition a alterné le chaud du jour et le froid de la nuit (températures aux cols au dessous du zéro thermique et vent fort en certaines parties) a été souligné même par les 200 athlètes retirés, sur 875 partants, pour problèmes articulaires ou musculaires et pour problèmes à l'estomac.

Entre ceux qui ont abandonnés la course même des noms connus, considérés entre les favoris ou quand-même retenus entre les favoris ou les plus populaires. Entre autres Jules Henri Gabioud, Michele Graglia, Gianluca Galeati, Cristian Caselli, Joe Grant, Enzo Benvenuto, Bruno Brunod et Nico Valsesia. Dans la catégorie féminine, a deux tier de la course, est toujours en tête l'italienne Lisa Borzani mais, comme nous a enseigné le classement des hommes, le Tor peut nous réserver des surprises jusqu'à la fin. Ou bien, les surprises sont plus fréquentes les certitudes.

Grand travail aujourd'hui pour l'organisation, les journalistes, les photographes, les bénévoles, parce-que, conclus le podium des hommes (la remise des prix officielle aura lieu dimanche prochaine, comme par programme) toute la machine organisationnelle se transfère à Gressoney, où, en soirée, à 21h00 prend le départ la Tot Dret, la nouvelle course qui fera bouger, sur 130 km, autres 375 coureurs. Même pour eux l'arrivée à Courmayeur, après 38 heures maximum, En bref, les sentiers "d'en haut" en direction de la capitale italienne du Mont-Blanc seront bien bondés d'ici à samedi.

### PHOTO

Déchargez les photos sur la PRESS AREA: <http://www.tordesgeants.it/fr/press-area/20167>

### CONTACT

Ufficio stampa TOR DES GÉANTS® - Franco Faggiani M +39 335 661 4970 - [franco.faggiani@gmail.com](mailto:franco.faggiani@gmail.com)

Main Sponsor



Sponsor Gold



Sponsor Silver



# TOR

TOR DES GÉANTS  
ENDURANCE TRAIL

330Km - 24.000m D+  
10/17 Settembre 2017

# TOTDRET

GRESSONEY GROADUS COURMAYEUR

TRAIL ULTRA XL - 130Km - 12.000m D+  
GRESSONEY S.J. - COURMAYEUR  
13/15 Settembre 2017

## EN TOR DES GÉANTS® 2017 - DAY4 TO BASQUE JAVI DOMINGUEZ LEDO VICTORY AND RECORD

After Oscar Perez in 2012 and Iker Karrera in 2013, is now **Javi Dominguez** making wave the flag of Spain on the highest flagpole of Tor des Géants® 2017.

The Basque athlete of forty-fourth years, lives in Vitoria-Gasteiz where he works as a researcher engineer - he arrived at Courmayeur's finish line on Wednesday morning at 6.12 am after 67 hours 52 min and 15 seconds of race.

Dominguez, started racing on trails in 2008, after four years of road marathons. He already conquered the third and fifth place in the Ultra Trail du Mont Blanc, just to name a race around the mountain near his home.

With the incredible time recorded at the finish in Courmayeur, the Iberian trailer has also fixed the new record of "the toughest Endurance Trail in the World."

A definition that may still seem like a slogan to many, but again this year, it have been demonstrated that it is not. Evidence is the tough fight that the Basque athlete had to sustain for more than 300 kilometers with the Italian "colleague" (even in profession) Franco Collè, before Franco decide to withdraw at 22 kilometers from the finish line.

Dominguez did not have an "easy life" even in the final part, the one that from Colle of Malatrà "goes down" to Courmayeur, because followed closely by Oliviero Bosatelli, author of a continuous but not sufficient comeback. For him second place, really close to the leader.

Third, on paper because at the moment of writing it, he hasn't crossed the last hill jet, it's Andrea Macchi from Varese, winner of the 2017 edition of the Orobie Ultra Trail. The hardness of the path, which in these first three days of racing has alternated the daytime heat to the frost of the night (hills temperatures even several degrees below zero and strong wind in some stretches) was also underlined also by the 200 withdrawn, on the 875 starters, for muscular or joint problems and intestinal troubles. Among those who are forced to abandon, also several famous names, considered among the favorites or in any case very popular. Names such as Jules Henri Gabioud, Michele Graglia, Gianluca Galeati, Cristian Caselli, Joe Grant, Enzo Benvenuto, Bruno Brunod, Nico Valsesia, just to name a few.

In the female category, at two-thirds of the race, the Venetian Lisa Borzani is firmly in the lead, but as the male category "teaches", the Tor can reserve surprises up to the last few meters. Indeed, surprises are usually much more frequent than certainties.

Great work today for organizers, journalists, photographers, volunteers, because aside from the the male podium (the official award ceremony on Sunday, as scheduled), the "war machine" moved to Gressoney where in the evening, at 9 p.m, the Tot Dret will start, the new race that moves on 130 km, another 375 athletes. Also for them the arrival will be in Courmayeur, after maximum 38 hours of race. In short, the high altitude paths towards the Italian capital of Mont Blanc will be crowded until Saturday.

### PHOTO

You can download the pictures in the PRESS AREA here: <http://www.tordesgeants.it/en/press-area/2017>  
Please insert the credit of our photographers.

### CONTACTS

Press office TOR DES GÉANTS® - Franco Faggiani M +39 335 661 4970 - [franco.faggiani@gmail.com](mailto:franco.faggiani@gmail.com)

Main Sponsor



Sponsor Gold



Sponsor Silver

